

**PENGARUH TINGKAT PENDIDIKAN, KEPERIBADIAN BERUSAHA  
DAN PENGGUNAAN INFORMASI AKUNTANSI TERHADAP KINERJA  
USAHA MIKRO KECIL DAN MENENGAH DI KECAMATAN ENDE  
SELATAN KABUPATEN ENDE**

**SKRIPSI**

**Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat Untuk Memperoleh Gelar Sarjana  
Akuntansi Fakultas Ekonomi Dan Bisnis, Universitas Flores**



**OLEH**

**HELENA EIRUMKUY  
2019440891**

**PROGRAM STUDI AKUNTANSI  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS  
UNIVERSITAS FLORES  
ENDE  
2024**

**LEMBAR PERSETUJUAN**

**Nama : HELENA EIRUMKUY**  
**NIM : 2019440891**  
**Judul : PENGARUH TINGKAT PENDIDIKAN, KEPERIBADIAN  
BERUSAHA DAN PENGGUNAAN INFORMASI  
AKUNTANSI TERHADAP KINERJA USAHA MIKRO  
KECIL DAN MENENGAH DI KECAMATAN ENDE  
SELATAN KABUPATEN ENDE**

**Ende, 12 September 2024**

**Telah Diuji dan Dipertahankan di Depan Dewan Penguji  
Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi  
Universitas Flores**

**Dosen Pembimbing I**

**Dosen Pembimbing II**

**Dr. Laurentius D. Gadi Djou, Akt**  
**NIDN : 0622016701**

**Hermanus Reo, S.E., M.Sc**  
**NIDN : 0823057002**

**Mengetahui**  
**Ketua Program Studi Akuntansi**  
**Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Flores**



**Sabulon Sayang, SE., M.SA**  
**NIDN : 0819046601**

## LEMBAR PENGESAHAN

Telah diterima dan disahkan oleh dewan penguji skripsi Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Flores untuk dipertahankan guna memperoleh gelar Sarjana Akuntansi pada:

Hari : Kamis

Tanggal : 12 September 2024



**Dr. Rafael Octavianus Byre, SE.,M.Sc**  
NIDN: 0826097401



**Sabulon Sayang, SE.,M.SA**  
NIDN : 0819046601

### Dewan Penguji:

**Ketua : Sabra B. Wahab Thalib, S.E.,M.Acc**  
NIDN: 0817086602

**Sekretaris : Iriany Dewi Soleiman, SE.,M.Sc**  
NIDN: 0826037001

**Anggota : Sesilianus Kapa, SE.,M.M**  
NIDN: 08160465701

**Anggota : Dr. Laurentius D. Gadi Djou, Akt**  
NIDN: 0622016701

**Anggota : Hermanus Reo, S.E.,M.Sc**  
NIDN: 0823057002

1. ....

2. ....

3. ....

4. ....

5. ....



**UNIVERSITAS FLORES**  
**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS PROGRAM STUDI AKUNTANSI**  
**PERNYATAAN KEASLIAN KARYA TULIS**

Yang bertanda tangan di bawah ini, saya menyatakan bahwa skripsi saya dengan judul: **“Pengaruh Tingkat Pendidikan, Kepribadian Berusaha Dan Penggunaan Informasi Akuntansi Terhadap Kinerja Usaha Mikro Kecil Dan Menengah Di Kecamatan Ende Selatan Kabupaten Ende”** dan dimajukan untuk diuji pada tanggal, 12 September 2024 adalah hasil karya saya.

Dengan ini saya menyatakan dengan sesungguhnya bahwa dalam skripsi ini tidak terdapat keseluruhan atau sebagian hasil karya orang lain yang saya ambil dengan cara menyalin atau meniru dalam bentuk rangkaian kalimat atau simbol yang menunjukkan bahwa gagasan, pendapat atau pemikiran dari penulis lain, yang saya akui seolah-olah sebagai tulisan saya sendiri, dan atau tidak terdapat bagian atau keseluruhan yang saya salin, tiru, atau yang saya ambil dari tulisan orang lain tanpa memberikan pengakuan pada penulis sebenarnya.

Apabila saya melakukan hal tersebut di atas, baik sengaja maupun tidak, dengan ini saya menyatakan menarik skripsi yang saya ajukan sebagai hasil tulisan saya sendiri ini. Bila kemudian terbukti bahwa melakukan tindakan menyalin atau meniru tulisan orang lain seolah-olah hasil pemikiran saya sendiri, berarti gelar dan ijasah yang telah diberikan oleh universitas batal saya terima.

Ende, 12 September 2024  
Yang Memberi Pernyataan



Hclna Eirumkuy  
2019440891

**MOTTO**

**“SETIAP HARI ADALAH KESEMPATAN BARU, JANGAN SIA-SIAKAN  
KESEMPATANMU UNTUK MENJADI LEBIH BAIK”**

**(Helen Eirumkuy)**

## **PERSEMBAHAN**

Dengan segenap rasa syukur dan ungkapan terimakasih, peneliti mempersembahkan skripsi ini kepada:

1. Puji syukur ke hadirat Tuhan yang Maha Esa yang selalu melindungi, menguatkan dan memberikan roh kesabaran dalam menghadapi tantangan hidup hingga mampu menyelesaikan Pendidikan.
2. Kedua orang tuaku tercinta, Bapak Agustinus Eirumkuy yang sudah bekerja keras dan tidak pernah mengeluh untuk memenuhi kebutuhan anaknya dalam menyelesaikan Pendidikan, dan Mama Marlina Terlir dengan segala bentuk kasih sayang yang selalu tercurahkan agar anaknya selalu termotivasi dalam segala hal, baik itu dalam keadaan senang maupun susah.
3. Untuk ade tercinta Mario, Petu, Indah, Mendo, Dewi Dan Piet yang ku sayangi Oma, Opa, Om Dan Tante yang selalu memberi motivasi, menasehati mendoakan dan mendukung saya selama proses perkuliahan.
4. Sahabatku terkasih Nur Asiah, Gonsiana Dhengi, Anjelina Medho, Florentina Edu, Klaudia Ririn yang selalu setia menemani dalam suka dan duka sejak peneliti memulai Pendidikan di Universitas Flores.
5. Teman-teman kos Erin, Selvi, Yuni, Viani, Irna, Irma, Afra, Elni yang selalu membagi suka duka selama bersama di Afrito kos.
6. Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Flores.
7. Dan untukmu yang terkasih yang berkenan membaca tulisan sederhana ini.

## KATA PENGANTAR

Puji syukur peneliti haturkan kehadiran Tuhan yang Maha Esa, karena atas berkat dan rahmatnya sehinggah saya dapat menyelesaikan proposal ini. Dengan judul **“PENGARUH TINGKAT PENDIDIKAN, KEPRIBADIAN BERUSAHA DAN PENGGUNAAN INFORMASI AKUNTANSI TERHADAP KINERJA PENGELOLA USAHA MIKRO KECIL DAN MENENGAH DI KECAMATAN ENDE SELATAN KABUPATEN ENDE”**. Guna memenuhi salah satu persyaratan dalam menyelesaikan pendidikan sarjana pada Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Flores.

Skripsi ini disusun dan diajukan sebagai salah satu syarat untuk menyelesaikan program sarjana (S1) pada Universitas Flores Fakultas Ekonomi Program Studi Akuntansi. Selama menyusun skripsi ini, peneliti telah mendapatkan bimbingan, motivasi dan bantuan dari berbagai pihak. Maka pada kesempatan ini peneliti ingin menyampaikan ucapan terima kasih kepada:

1. Bapak Dr. Willybrordus Lanamana, M.M.A selaku Rektor Unuversitas Flores bersama Sekretaris Eksekutif dan Para Wakil Rektor Universitas Flores.
2. Bapak Dr. Laurentius D. Gadi Djou, Akt selaku Ketua Yayasan Perguruan Tinggin Universitas Flores.
3. Bapak Dr. Rafael Octavianus Byre, M.Sc.S.E selaku Dekan Fakultas Ekonomi Bersama Para Wakil Dekan Fakultas Ekonomi.

4. Bapak Sabulon Sayang, M.Sc.S.E selaku Ketua Program Studi Akuntansi dan Ibu Murfani Umar Djalo, M.E.S.Tr.Keu selaku Sekretaris Program Studi Akuntansi yang telah membantu peneliti dalam proses perkuliahan.
5. Bapak Dr. Laurentius D. Gadi Djou, Akt selaku pembimbing I dan Bapak Hermanus Reo, M.Sc.S.E selaku pembimbing II yang telah meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk membantu peneliti dalam menyelesaikan skripsi ini.
6. Bapak dan Ibu Dosen Penguji yang telah memberikan kritikan, koreksi dan saran dalam menyelesaikan Skripsi ini serta Bapak/Ibu Dosen Fakultas Ekonomi dan Tata Usaha Fakultas Ekonomi Prodi Akuntansi yang turut memberikan pengabdian dan perhatiannya selama penulis menempuh proses perkuliahan.
7. Untuk teman-teman angkatan 2019 Prodi Akuntansi untuk segala cinta dan dinamika selama penelti Pendidikan di Kota Ende.
8. Untuk Para Pelaku Pengelola UMKM di Kecamatan Ende Selatan untuk segala bantuan dan motivasi dalam menyelesaikan Skripsi ini.
9. Semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu-persatu yang telah membatu baik langsung maupun tidak langsung dalam menyelesaikan Skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa masih terdapat kekurangan dan kesalahan dalam penulisan Skripsi ini. Untuk itu peneliti mengharapkan adanya kritik dan saran yang bersifat membangun dari semua pihak guna memperbaiki Skripsi ini. Akhir



kata peneliti berharap semoga Skripsi ini dapat bermanfaat bagi rekan-rekan mahasiswa/mahasiswi dan pembaca.

Ende, September 2024

Peneliti

## ABSTRAK

**Helena Eirumkuy. Nim: 2019440891 “Pengaruh Tingkat Pendidikan, Kepribadian Berusaha Dan Penggunaan Informasi Akuntansi Terhadap Kinerja Pengelola Usaha Mikro Kecildan Menengah Di Kecamatan Ende Selatan Kabupaten Ende” Program Studi Akuntansi. Fakultas Ekonomi. Universitas Flores.**

---

Di Kecamatan Ende Selatan, Kabupaten Ende ditemukan beberapa masalah yaitu kurangnya pemahaman pelaku UMKM yang berkaitan dengan akuntansi, tingkat pendidikan yang dimiliki sangat terbatas, dan minimnya pengalaman kepribadian dalam berusaha, sehingga penggunaan informasi akuntansi yang dimiliki pelaku UMKM kecamatan Ende Selatan masih kurang dalam mengelola keuangan, yang mengakibatkan para pelaku pengelola UMKM belum sepenuhnya mengetahui bagaimana struktur modal dan berapa keuntungan yang mereka peroleh dalam suatu periode tertentu.

Tujuan Dari Penelitian ini Untuk mengetahui pengaruh positif tingkat pendidikan pemilik terhadap kinerja pengelola UMKM, Untuk mengetahui pengaruh positif kepribadian berusaha terhadap kinerja pengelola UMKM, Untuk mengetahui pengaruh positif penggunaan informasi akuntansi terhadap kinerja pengelola UMKM.

Metode penelitian ini adalah kuantitatif, penelitian ini menggunakan teknik pengumpulan data melalui observasi, kuesioner, studi pustaka, dan dokumentasi. Data primer pada penelitian ini diperoleh dari jawaban responden pada kuesioner yang disebarakan secara langsung. Sedangkan data sekunder merupakan sumber data pelengkap yang berfungsi melengkapi data yang diperlukan data primer. Populasi dalam penelitian ini adalah keseluruhan unit atau individu dalam ruang lingkup yang akan diteliti. Populasi dalam penelitian ini adalah sebanyak 653 UMKM di Kecamatan Ende Selatan. Penelitian ini menggunakan sampel Teknik *sampling* yang digunakan adalah dengan teknik *purposive sampling* pengambilan sampel dengan pertimbangan tertentu adapun karakteristik dari responden adalah responden dari para pelaku pengelola usaha aktif. Jumlah sampel yang ditentukan dengan Rumus Slovin, sehingga mendapatkan jumlah sampel 100 orang, serta menggunakan software SPS Versi 24 sebagai pengolahan data peneliti.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa, Tingkat Pendidikan berpengaruh positif terhadap kinerja UMKM khususnya dibidang Sembako di Kecamatan Ende Selatan. Hal ini dibuktikan dengan nilai  $t_{hitung}$  adalah  $2,594 > 1,985$ , serta memiliki nilai signifikansi  $0,011 < 0,05$ . Artinya bahwa semakin tinggi tingkat pendidikan pelaku UMKM, maka akan semakin meningkatkan kinerja UMKM khususnya dibidang sembako di Kecamatan Ende Selatan, Kepribadian Berusaha berpengaruh positif terhadap kinerja UMKM khususnya dibidang Sembako di Kecamatan Ende Selatan. Hal ini dibuktikan dengan nilai  $t_{hitung}$  adalah  $3,227 > 1,985$ , serta memiliki nilai signifikansi  $0,002 < 0,05$ . Artinya bahwa semakin baik kepribadian berusaha pelaku UMKM, maka akan semakin meningkatkan kinerja UMKM khususnya dibidang sembako di Kecamatan Ende Selatan, Penggunaan Informasi Akuntansi berpengaruh positif terhadap kinerja UMKM khususnya dibidang Sembako di Kecamatan Ende Selatan. Hal ini dibuktikan dengan nilai  $t_{hitung}$  adalah  $3,004 > 1,985$ , serta memiliki nilai signifikansi  $0,003 < 0,05$ . Artinya bahwa baik penggunaan informasi akuntansi pada pelaku UMKM, maka akan semakin meningkatkan kinerja UMKM khususnya dibidang sembako di Kecamatan Ende Selatan.

**Kata Kunci: Pelaku UMKM, Kecamatan Ende Selatan, *purposive sampling*, tingkat pendidikan, kepribadian berusaha, penggunaan informasi akuntansi.**

## ABSTRACT

**Helena Eirumkuy NIM: 2019440891 " The Influence of Education Level, Personality Effort And Use Information Accountancy To Performance Micro Business Manager Small and Secondary School in South Ende District, Ende Regency" Study Program Accounting. Faculty Economics. University of Flores.**

---

In Ende Selatan District, Ende Regency, several problems were found, namely the lack of understanding of MSME actors related to accounting, the level of education they have is very limited, and minimal personal experience in business, so that the use of accounting information owned by MSME actors in Ende Selatan District is still lacking in managing finances, which results in MSME managers not fully knowing how the capital structure is and how much profit they get in a certain period.

The purpose of this study is to determine the positive influence of the owner's education level on the performance of MSME managers, to determine the positive influence of entrepreneurial personality on the performance of MSME managers, to determine the positive influence of the use of accounting information on the performance of MSME managers.

This research method is quantitative, this research uses data collection techniques through observation, questionnaires, literature studies, and documentation. Primary data in this research This obtained from answer respondents to the distributed questionnaire in a way directly. While secondary data is functional complementary data sources complete the data required primary data. The population in this study is all units or individuals within the scope to be studied. The population in this study was 653 MSMEs in Ende Selatan District. This study uses a sample The *sampling technique* used is the *purposive sampling technique* of sampling with certain considerations, the characteristics of the respondents are respondents from active business managers . The number of samples is determined by the Slovin Formula, so that the number of samples is 100 people, and uses SPS Version 24 software as the researcher's data processing.

The results of the study show that education level has an influence positive to performance of MSMEs in particular in the field Basic necessities in South Ende District. This is proven with mark  $t_{count}$  is  $2.594 > 1.985$ , and own mark significance  $0.011 < 0.05$ . This means that the more the level education UMKM actors, then will the more increase performance of MSMEs in particular in the field basic necessities in South Ende District, Personality Try influential positive to performance of MSMEs in particular in the field Basic necessities in South Ende District. This is proven with mark  $t_{count}$  is  $3.227 > 1.985$ , and own mark significance  $0.002 < 0.05$ . This means that the more Good personality try UMKM actors, then will the more increase performance of MSMEs in particular in the field basic necessities in South Ende District, Use Information Accountancy influential positive to performance of MSMEs in particular in the field Basic necessities in South Ende District. This is proven with mark  $t_{count}$  is  $3.004 > 1.985$ , and own mark significance  $0.003 < 0.05$ . This means that Good use information accounting for MSME actors, then will the more increase performance of MSMEs in particular in the field basic necessities in South Ende District.

**Keywords: MSME actors, South Ende District, *purposive sampling*, educational team, entrepreneurial personality, use of accounting information.**

## DAFTAR ISI

|  |             |
|--|-------------|
| <b>HALAMAN JUDUL .....</b>                             | <b>i</b>    |
| <b>LEMBAR PERSETUJUAN .....</b>                        | <b>ii</b>   |
| <b>LEMBAR PENGESAHAN .....</b>                         | <b>iii</b>  |
| <b>LEMBAR PERNYATAAN .....</b>                         | <b>iv</b>   |
| <b>MOTTO .....</b>                                     | <b>iii</b>  |
| <b>PERSEMBAHAN.....</b>                                | <b>iv</b>   |
| <b>KATA PENGANTAR.....</b>                             | <b>v</b>    |
| <b>ABSTRAK .....</b>                                   | <b>viii</b> |
| <b>ABSTRACT .....</b>                                  | <b>x</b>    |
| <b>DAFTAR ISI.....</b>                                 | <b>xii</b>  |
| <b>DAFTAR TABEL .....</b>                              |             |
| <b>DAFTAR GAMBAR .....</b>                             |             |
| <b>BAB I PENDAHULUAN.....</b>                          | <b>1</b>    |
| 1.1 Latar Belakang.....                                | 1           |
| 1.2 Rumusan Masalah.....                               | 7           |
| 1.3 Tujuan Penelitian.....                             | 7           |
| 1.4 Manfaat Penelitian .....                           | 8           |
| <b>BAB II KAJIAN PUSTAKA .....</b>                     | <b>9</b>    |
| 2.1 Usaha Mikro Kecil Menengah Umkm.....               | 9           |
| 2.1.1 Pengertian Usaha Mikro Kecil Menengah Umkm ..... | 9           |
| 2.1.2 Kinerja UMKM .....                               | 14          |

|   |           |
|---|-----------|
| 2.1.3 Tingkat Pendidikan.....   | 15        |
| 2.1.4 Kepribadian Berusaha.....   | 19        |
| 2.1.5 Penggunaan Informasi Akuntansi.....   | 20        |
| 2.2 Penelitian Terdahulu.....   | 24        |
| 2.3 Pengembangan Hipotesis.....   | 28        |
| 2.3.1 Pengaruh Tingkat Pendidikan Terhadap Kinerja Usaha Mikro<br>Kecil Menengah.....             | 28        |
| 2.3.2 Pengaruh Kepribadian Berusaha Terhadap Kinerja Usaha<br>Mikro Kecil Menengah.....           | 29        |
| 2.3.3 Pengaruh Penggunaan Informasi Akuntansi Terhadap Kinerja<br>Usaha Mikro Kecil Menengah..... | 30        |
| 2.4 Model Peneliitian.....  | 31        |
| <b>BAB III METODE PENELITIAN .....</b>  | <b>32</b> |
| 3.1 Jenis Penelitian .....  | 32        |
| 3.2 Lokasi/Tempat Penelitian .....  | 32        |
| 3.3 Populasi Dan Sampel.....  | 32        |
| 3.4 Jenis Dan Sumber Data.....  | 34        |
| 3.5 Skala Pengukuran .....  | 34        |
| 3.6 Definisi Konseptual Dan Operasional Variabel .....  | 35        |
| 3.7 Teknik Pengumpulan Data .....   | 37        |
| 3.8 Teknik Analisis Data .....  | 38        |
| 3.8.1 Analisi Deskriptif .....  | 38        |
| 3.8.2 Uji Kualitas Data .....   | 39        |

|  |           |
|--|-----------|
| 3.9 Uji Asumsi Klasik .....                            | 39        |
| 3.9.1 Uji Normalitas .....                             | 39        |
| 3.9.2 Uji Multikolinearitas.....                       | 40        |
| 3.9.3 Uji Heteroskedastisitas .....                    | 40        |
| 3.10 Analisis Regresi Berganda.....                    | 41        |
| 3.11 Uji (Uji Parsial) .....                           | 41        |
| 3.11.1 Koefisien Determinasi (R <sup>2</sup> ).....    | 42        |
| <b>BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....</b>     | <b>43</b> |
| 4.1 Gambaran Umum Lokasi Penelitian.....               | 43        |
| 4.2 Hasil Penelitian .....                             | 46        |
| 4.2.1 Deskriptif Data .....                            | 46        |
| 4.2.2 Deskriptif Responden .....                       | 46        |
| 4.2.3 Analisis Statistik Deskriptif.....               | 50        |
| 4.2.4 Uji Kualitas Data .....                          | 51        |
| 4.2.5 Uji Asumsi Klasik .....                          | 54        |
| 4.2.6 Analisis Regresi Linear Berganda .....           | 56        |
| 4.2.7 Uji Hipotesis .....                              | 58        |
| 4.2.8 Uji Koefisien Determinasi (R <sup>2</sup> )..... | 64        |
| <b>BAB V PENUTUP .....</b>                             | <b>65</b> |
| 5.1 Kesimpulan .....                                   | 65        |
| 5.2 Saran .....  | 66        |
| <b>DAFTAR PUSTAKA .....</b>                            | <b>67</b> |
| <b>LAMPIRAN –LAMPIRAN</b>                              |           |

## DAFTAR TABEL

|   |    |
|---|----|
| Tabel 1.1 Perbandingan Penelitian Terdahulu .....   | 5  |
| Tabel 2.1 Penelitian Terdahulu .....  | 24 |
| Tabel 3.1 Instrumen Skala Likert.....   | 35 |
| Tabel 3.2 Dafinisi Operasional Variabel Penelitian.....                                   | 36 |
| Tabel 4.1 Jumlah UMKM Di Kecamatan Ende Selatan .....                                     | 44 |
| Tabel 4.2 Umur UMKM Yang Di Ambil Dari Setiap Kelurahan Di<br>Kecamatan Ende Selatan..... | 45 |
| Tabel 4.3 Rincian Pengembalian dan Penggunaan Kuesioner.....                              | 46 |
| Tabel 4.4 Jenis Kelamin Responden .....   | 47 |
| Tabel 4.5 Alamat Usaha Responden .....  | 47 |
| Tabel 4.6 Usia Responden.....   | 48 |
| Tabel 4.7 Pendidikan Terakhir Responden .....   | 49 |
| Tabel 4.8 Lama Usaha.....   | 49 |
| Tabel 4.9 Statistik Desriptif .....   | 50 |
| Tabel 4.10 Hasil Uji Validitas.....   | 52 |
| Tabel 4.11 Hasil Uji Reliabilitas .....   | 53 |
| Tabel 4.12 Hasil Uji Normalitas .....   | 54 |
| Tabel 4.13 Hasil Uji Multikolinearitas .....  | 55 |
| Tabel 4.14 Hasil Uji Heterosekedastisitas .....   | 56 |
| Tabel 4.15 Hasil Uji Regresi Linear Berganda .....  | 56 |
| Tabel 4.16 Hasil Uji T.....   | 59 |
| Tabel 4.17 Hasil Uji F.....   | 63 |
| Tabel 4.18 Hasil Uji Koefisien Determinasi .....  | 64 |

## DAFTAR GAMBAR

|                                   |    |
|-----------------------------------|----|
| Gambar 2.1 Model Penelitian ..... | 31 |
|-----------------------------------|----|